



## FICHA DE UN SEÑOR QUE VA POR MUY BUEN-MAL (1) CAMINO

Valentín Sánchez López, según los informes de la Policía Municipal de Villalba del Duque (Córdoba), nació en aquella villa en el año 1943. Se tienen noticias de que su padre (que fallecería en 1963) tenía en el pueblo un comercio de tejidos, y que su madre (que vive aún) es riquita, a causa de unas fincas que heredó.

● Tras la Enseñanza Primaria en el colegio que las Madres de la Doctrina tenían en Villalba (ahora convertido en Casa de Cursillos de Cristiandad), Valentín pasó a estudiar Bachillerato como interno en el colegio Santo Toribio de Liébana, de Córdoba, según consta en el expediente académico a su nombre en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de la capital andaluza. No obstante, parece que fue expulsado de dicho centro en uno de los últimos cursos de Bachillerato, a causa de haberse hallado un manoseado ejemplar de «Paris-Hollywood» en la taquilla del dormitorio comunal. Se sospecha que terminó el Bachillerato en una academia particular, como alumno libre del Instituto de Córdoba.

● Cursó preuniversitario en el citado Instituto, donde conecta con un peligroso grupo de alumnos que le hablan de Europa, de la Declaración de Derechos del Hombre, de las prosas de Antonio Machado, de los libros de Sartre, de las novelas de Camus y del cine de Antonioni.

● Según el Ministerio de Educación y Ciencia, Valentín cursó los

dos primeros años de Filosofía y Letras en la Universidad de Sevilla, donde fue alumno destacado del seminario de don Agustín García Calvo. Más tarde, según las mismas fuentes, se sabe que va a Madrid para estudiar Clásicas en la Universidad Central.

● Parece que trabajó hacia 1964 en una campaña de alfabetización del SUT y que tuvo ciertos problemas con un alcalde pedáneo de la comarca, que informó a la Policía Municipal de que «el estudiante le estaba metiendo las cabras en el corral» con lo de enseñarles a los jornaleros a leer el «Marca» y aún cosas peores.

● Hay constancia testifical de que Valentín participó en varias «sentadas» en el paraninfo de la Complutense, y que el decano le amenazó con expedientarle. No hay noticias de expediente contra él. Tampoco hay constancia testifical, pero sí claros indicios, de que tuvo que mandar varios trajes a la tintorería Los Mil Colores, del barrio de Argüelles, manchados como estaban por un líquido colorante lanzado a presión por un vehículo estacionado a cierta distancia del tranvía de la línea 2, Moncloa-Paraninfo.

● Parece que, terminadas las prácticas de Milicias, Valentín se gana la vida como profesor de Latín de una academia. A partir de 1967, como profesor no numerario en la Universidad Complutense, y a partir de 1971, con igual empleo en la Autónoma.

● Como dato sintomático, hay que señalar que se tienen informes de que todos los libros que lee los compra precisamente en las librerías que han sufrido determinados deterioros en los últimos meses.

● Se sabe que hizo en la primavera de 1970 un viaje a Córdoba, su tierra natal, con el pretexto de ver a su madre en el pueblo. Pero hay constancia testifical de que en realidad iba para conocer a Carlos Castilla del Pino.

● Consta también su adscripción como socio a los Amigos de la UNESCO.

● Consta que vio frustrado por cuatro veces su intento de escuchar otras tantas conferencias que no fueron autorizadas.

● Consta que ha firmado tres manifiestos y cuatro cartas a determinados señores rogándoles o exponiéndoles ciertas cosas.

● Aunque parezca mentira, según consta en los archivos de HERMANO LOBO, Valentín Sánchez López aún no ha comparecido ante el Tribunal de Orden Público. Ni siquiera como testigo.

EL SASTRE DE LA CAPA DE LUIS CANDELAS

(1) Téchese lo que no interesa.

